

# あすなろ通信

## 6月号

令和7年度「学校通信」No.3  
日本大学三島中学校 5月30日発行  
411-0033 静岡県三島市文教町2-31-145  
<https://www.mishima.hs.nihon-u.ac.jp/jhs/>

連絡先(代表)055-988-3500



## 雨音に育まれて ～雨ニモマケズ、心に咲く花～



雨音に耳を傾けるこの季節。校舎の窓をつたう雨粒や、咲き始めた紫陽花が、静かに季節の移ろいを知らせてくれます。中間試験を終えた生徒たちの安心した表情と、次なる挑戦に向かう眼差しからは、私たち教員も確かな成長の兆しを感じています。

現在学校では日大三島の文化祭「桜陵祭」に向けて、生徒たちが新たな挑戦を始めています。宮沢賢治の『雨ニモマケズ』に綴られているように、「雨ニモマケズ 風ニモマケズ 雪ニモ夏ノ暑サニモマケヌ」そんな心で、それぞれの想いと力を持ち寄り、「ひとつのものを共に創る」というかけがえのない体験を重ねています。準備の段階では、時に意見がぶつかることもあると思いますが、それこそが誰かの真剣さと、誰かの優しさが交わる大切な瞬間です。「決シテ瞋ラズ イツモシズカニワラツテイル」という姿勢で互いを受けとめながら、生徒たちは少しずつ心を育てていきます。私たち教員もまた、生徒一人ひとりの取り組みと向き合いながら、桜陵祭の成功に向けて全力で支えてまいります。

梅雨の雨が草木を育てるように、生徒たちの目には見えない努力の積み重ねが、やがて確かな蕾となり、大きな花を咲かせると信じています。「雨ニモマケズ」の言葉のように、困難にも折れず、誰かのために咲こうとするその姿が、桜陵祭という舞台上で力強く咲き誇りますように。保護者の皆さまには、日頃からのご理解とご支援に心より感謝申し上げます。引き続き、どうぞよろしく願いいたします。

(文責 教務主任 松本 惇)

### 【6月の主な行事予定】

日/曜日	行事予定
2 月	薬学講座(1年生)
11 水	桜陵祭文化祭準備(短縮6時間)
12・13 木・金	桜陵祭文化祭準備(終日)
14 土	三島市中学生の主張大会
14・15 土・日	桜陵祭文化祭
16 月	桜陵祭文化祭代休
21 土	第2回学校説明会(含授業公開)

### 【7月の主な行事予定】

- \* 7/1(火)～3(木) 第1学期期末試験
- \* 7/4(金) 家庭学習
- \* 7/5(土) 家庭学習, 第1回修学旅行説明会(3年生)
- \* 7/6(日) 第1回英検二次試験
- \* 7/7(月) 答案返却
- \* 7/8(火) 午前登校(1年生), 家庭学習(2・3年生)
- \* 7/9(水)～11(金) 臨海学校(1年生), 1～5限授業(2・3年生), 特別指導
- \* 7/12(土) 家庭学習
- \* 7/14(月) 家庭学習
- \* 7/15(火) 交通安全教室, 特別指導
- \* 7/16(水)・17(木) 三者面談
- \* 7/18(金) 第1学期終業式
- \* 7/19(土) 第3回学校説明会
- \* 7/21(月) 海の日(祝日)
- \* 7/22(火)～25(金) 夏期講習
- \* 7/26(土) 学校体験イベント

### ◎教育実習◎

5月31日(土)から6月21日(土)の3週間、実習生2名が中学校にて教育実習を行います。ホームルームを担当するクラスは一部の該当クラスとなりますが、授業や行事準備等で実習生が生徒指導にあたります。教員志望の第一歩となる実習に、ご理解とご協力をお願いいたします。

### ◎薬学講座◎

2日(月)7時間目に中学1年生と高校1年生を対象として、教室のテレビ放送にて薬学講座を行います。講師は学校薬剤師である芹沢病院の三枝三樹代先生です。講話内容は①薬の正しい使い方, ②薬物乱用の現状, ③飲酒および喫煙による弊害, ④危険ドラッグ・シンナー・覚せい剤の薬物乱用による弊害, ⑤薬物乱用防止に向けての取り組み等になります。身近な薬の使い方から、飲酒、喫煙、薬物乱用問題について、身近な「薬」から違法なドラッグについて知識を深める良い機会です。

### ◎三島市中学生の主張大会◎

14日(土)に三島市民生涯学習センターにおいて開催されます。市内各中学校から代表者2名が出場し、本校からは2年B組の中本一颯さんと3年B組の井島昂弥さんが代表として出場します。

中本さんは「小さな親切がくれた気づき」という題で、ある男性の親切な行為を見かけたことで芽生えた思いを瑞々しい感性でまとめ上げました。井島さんは「人生の十五パーセント」という題で、身近なあるものが私たちの生活や人生に与える影響について考察しています。

### ◎桜陵祭(文化祭)◎

14日(土)・15日(日)9:00～14:30に行われる予定です。中学生は、【学年発表(1年:合唱, 2年:劇, 3年:合唱)】  
【展示(壁新聞&写真スポット, お化け屋敷)】  
【出店(ジュース販売, お絵描きせんべい)】の3部門を予定しています。詳細が決まりましたら、Classiでお知らせいたします。

### ◎第2回学校説明会◎

21日(土)に、本校の受験を考えている児童とその保護者を対象に中学校の学校説明会等を行います。私立中学の受験を検討されているお知り合いの方がいらっしゃいましたら、ぜひお声をかけていただきますよう、よろしくお願いいたします。

### ◎先端研究講座の報告(全学年)◎

5月24日(土)に中学生全学年及びアカデミックコース1・2年生を対象に、第1回先端研究講座が行われました。この講座は大学より先生をお招きし、大学での研究を講義していただくというものです。今回は国際関係学部教授の芳賀理彦先生に「小説」とは何か? 「世界文学」とは何か? 「世界文学的」作家・村上春樹」をテーマに講義をしていただきました。講義後の質疑応答も活発に行われました。



# あすなろ通信

## 6月号

令和7年度「学校通信」No.3  
日本大学三島中学校 5月30日発行  
411-0033 静岡県三島市文教町2-31-145  
<https://www.mishima.hs.nihon-u.ac.jp/jhs/>

連絡先(代表)055-988-3500



### ◎宿泊研修の報告(1年生)◎

4月24日(木)と25日(金)に宿泊研修が行われました。初日の午前中は三島市内散策を行い、三嶋大社、源兵衛川、楽寿園を訪れました。三嶋大社では学年全体で集合写真を撮影し、これからの充実した学校生活を祈り参拝をしました。源兵衛川では多くの生徒たちが足を川の水に浸けて遊び、水の都三島の水の美しさや豊かさを感じることができました。楽寿園では、班ごとにお昼ご飯を食べ、クラスの垣根を越えて同級生たちと交流しました。その後、バスに乗り、駒門風穴を見学しました。

午後は御殿場時之栖で研修を行いました。研修では、6年後の自分に向けたメッセージカードを作り新たな学校生活の目標設定をしたり、教頭先生から学校生活についての講話をしていただいたりしました。夕食では仲間たちとバイキングの食事(特にデザート)を時間ぎりぎりまで楽しんでいました。食後の研修では、体育館を使用してレクリエーションを行いました。新たな仲間たちと交流することで、少しずつ仲が深まっていく様子が見られました。

2日目は、食事を済ませた後、時之栖を散歩したり、バスケットボールをしたりしながら交流を深めました。

1泊2日ではありましたが、研修の目標である「団体行動、生活態度、三島について学ぶ、学年の交流を深める」を達成することができ、有意義な研修を行うことができました。今回の研修を通して学んだことを、桜陵祭、臨海学校で活かしていきたいと思えます。

#### 【宿泊研修の様子】



### ◎箱根遠足の報告(2・3年生)◎

4月25日(金)、2年生と3年生による箱根遠足を実施しました。今年も学年を越えた縦割り班を事前に編成し、準備段階から交流を深めてきました。事前学習では、グループでの自己紹介やレクリエーション、遠足中の注意点や経路の確認を行い、班ごとに協力しながら入念に準備を進めてきました。

当日は、三嶋大社をスタート地点とし、生徒・教員・インターンの大学生が一堂に集まり、鳥居の前で班ごとに記念撮影をしてから出発しました。曇りで涼しい1日となり、時折太陽が顔を出し、清々しい景色の中、山道を気持ちよく歩くことができました。途中、山中城跡で昼食をとってエネルギーを補給し、後半は風情ある街道の石畳を進みながら、無事に芦ノ湖までたどり着くことができました。道中では、班員同士が学年の枠を超えて仲良くコミュニケーションを取り合い、和気あいあいとした雰囲気で行く様子がとても印象的でした。遠足の目的であった「親睦を深める」ことは、クラス・学年・縦割り班のすべてにおいてしっかりと達成でき、思い出深い1日となりました。また、遠足の実施にあたりご協力いただきました保護者会の皆様には、事前の下見に加え、危険箇所や分かれ道での見守り、温かい励ましのお声かけをいただきましたこと、心より感謝申し上げます。皆様のお力添えにより、安全かつ有意義な行事を実施することができました。本当にありがとうございました。

#### 【箱根遠足の様子】

